

## 教育目標 「自ら きたえる」

意欲をもって学び続ける力・自分を豊かに表現する力・良好な人間関係を築く力



新潟市立関屋小学校 学校だより

# しあなし

令和八年 一月二十九日

第376号

1月23日（金）1年生 氷上スポーツ体験

## メタ認知能力

校長 川又 健司

もう一月も終わりとなりますが、皆様、新年おめでとうございます。本年も、どうぞよろしくお願ひいたします。

さて、年が明けると学校は、年末に向かって一直線です。五年生は早速、六年生に感謝する旬間や集会の計画・準備を進め、他学年にも働き掛けています。そしてもちろん、六年生も卒業へ向けての取組が、着々と進んでいます。

年が明け、「起案」の中に卒業文集の原稿がありました。学校では教育活動の計画や発行する文書などが、起案という形で管理職に回ってきます。内容や表記等に不備や間違いがないかを点検するのですが、文集の原稿などが入ってくるのも、この時期の特徴です。今年も、回ってきた卒業文集の原稿を楽しく読ませてもらいました。

今年、私が「おっ」と感心したことがあります。それは、自分自身の六年間の成長を、非常によく振り返っているものが多く見られたことです。たいてい毎年（というか、どの学校でも）、卒業文集には、小学校生活で強く心に残っている思い出などが書かれます。もちろんそれでよいのですが、今年はそれで終わら

ず、自身の成長を深く掘り下げて書いているものが多く見られました。しかも、それがとてもよく書けているのです。

入学したとき、あるいは以前の自分がどうであったか。それが、いつ、どんなことをきっかけに変わった（成長した）かということが、至つて冷静に、客観的に書かれています。この「客観的」というところが、とても大切です。

自分自身の感情や行動を（もう一人の自分の目から見るよう）客観的に捉える力を、「メタ認知能力」と言います。このメタ認知能力がよく育つていないと、自分の主観の中ではしか思考することができません。すると、自分に都合のよい自己中心的な考え方には偏ったり、逆に劣等感や被害者意識が強くなったりしがちです。ですから、成長の過程でこの力を身に付けることは、とても大切なことだと言えるのです。

文集を読みながら、しっかりと自分を振り返っている六年生に、「すでにこの大切な力が身に付いてきてる」と、嬉しくなりました。さて、どの学年も残り二ヶ月。一年を振り返りながら、一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。

## ～ 6年薬物乱用防止教室 1月13日(火)～



薬剤師会、新潟薬科大学、県警の協力を得て、薬物乱用防止教室が行われました。それから違法薬物や市販薬の過剰摂取の危険性について、具体的に教えていただきました。

## ～ 全校書き初め大会 1月15日(木)～



1月15日(木)に書き初め大会が行われました。1, 2年生は教室で、3～6年生は体育館で行いました。子供たちは冬休み前から練習を始め、当日は集中して取り組んでいました。

## ～ 1年氷上スポーツ体験 1月23日(金)～



1年1組 Y・M

わたしは、みんなではじめてスケートにいきました。さいしょはころぶれんしゅうをして、それからすべるれんしゅうをしました。たくさんころんで、たちあがるのがむずかしかったけれど、すべることができるようになってとてもたのしかったです。ボランティアさんからじょうずにすべるアドバイスをもらってうれしかったです。

## ～ NHK 新潟 児童画廊 テレビ放映 ～

NHK 新潟「児童画廊」で関屋小学校の子供たちの作品がテレビ放映されます。是非御覧ください。

【日時】 2月2日(月)～2月14日(土) ※日曜を除く12日間

月～金曜 「新潟ニュース610」

土曜 「新潟ニュース645」

※「児童画廊」は番組後半に放送

### 【2月の予定】

- 2日 全校朝会、委員会  
3日 4年校外学習  
(アグリパーク)  
8日 衆議院議員選挙会場

9日 スクールカウンセラー来校日

読書週間、

学校生活アンケート

教育相談週間

(13日まで)

16日 6年生ありがとう旬間

(～26日)

26日 6年生ありがとう集会

第4回学校運営協議会

13日 関屋小入学説明会